

¿QUIÉN DICE LA VERDAD?

Han hablado los obreros por boca de sus representantes y ha hablado el Gobierno por la de los Sres. Dato y Bugallal.

¿Qué han dicho los primeros?

Que los gobernantes no hacen más que servir el estúpido propósito de las organizaciones patronales de enquistar la fuerza obrera asociada. Que las garantías constitucionales están suspendidas desde el mes de marzo de 1919.

Que el Jurado está en suspenso en una parte del territorio español.

Que se persigue como delito de estado el hecho de cobrar cuotas de Sociedades de seguros.

Que además de clausurar muchos Sindicatos se tienen cerrados Centros obreros.

Que se ha preso gubernativamente a centenares de trabajadores asociados y que aun se sigue realizando esa obra labor.

Que se arranca de sus hogares a hombres proletarios y se les traslada en condiciones pésimas a pueblos de la península donde no pueden ganarse la vida.

Que se deporta a Fernando Pío a ciudadanos que no han cometido ningún delito.

Que los gobernantes consienten, y aún apasionan, que se arme gente burguesa para agredir a los obreros.

Y que individuos de la fuerza pública maltratan cruentamente y matan a trabajadores asociados y a propagandistas de ideas redentoras.

A estas afirmaciones de los obreros organizados, ¿qué han respondido los Sres. Dato y Bugallal?

A la mayor parte de ellas, nada, y a otras han contestado lo siguiente:

Que la suspensión del Jurado se ha llevado a efecto cumpliendo todos los trámites legales.

Que no se ha deportado a Fernando Pío a español ninguno, sino a varios extranjeros, y que esto se ha hecho por beneficio de ellos, ya que el mandato a su país, en donde no los quieren, les hubiese perjudicado.

Que las detenciones gubernativas se han efectuado en cortísimo número, y que ha sido corta también la clausura de los Centros obreros y la disolución de Sociedades.

Y que las garantías constitucionales, más que suspendidas en la realidad, lo están solamente en la «Gaceta».

¿Es cierto lo que han dicho los obreros? Sí que lo es. Ciertísimo de todo punto. Negarlo es negar la propia evidencia.

Por eso, el Gobierno no ha respondido nada a parte de lo afirmado por aquellos, y a lo que ha dado respuesta lo ha hecho pretendiendo disculparse, aunque en algún caso—el de las deportaciones—de tan mala manera, que ha puesto de relieve su cinismo.

Y si la verdad, toda la verdad, está al lado de lo que han dicho los trabajadores organizados, es inconcuso que el actual Gobierno persigue con verdadera saña a los proletarios que luchan por el mejoramiento de su clase y por la emancipación de toda la Humanidad.

Y si esa persecución existe, ¿cabe que se sorprenda el Sr. Dato y cuando los reaccionarios le apoyan de que las dos organizaciones obreras—la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo—separadas hasta aquí, no por motivos fundamentales, sino por cuestión de táctica, se hayan dado la mano para hacer frente a dicha persecución y realizar una acción común que obligue a los gobernantes a restablecer la normalidad de las leyes y a cesar, por tanto, en su desalentada conducta? ¿Es que pensaban esos señores que en el campo obrero no había sensibilidad, ni buen sentido, ni siquiera instinto de conservación? ¿No les decían nada las excitaciones que de algún tiempo acá venía haciendo la Unión General de Trabajadores para que se fusionaran ambas organizaciones o, por lo menos, se pusieran en contacto?

Más si el pacto efectuado por los dos entidades obreras le ha sorprendido al Sr. Dato, ¿es prudente que, al conocerlo, diga que la finalidad de él es «producir inquietud», y luego, en un rasgo de desdoblado rayano en cinismo, agregue que el Gobierno proseguirá elaborando reformas de carácter social para amparar en sus aspiraciones económicas a los trabajadores y respetar propagandas de ideales; pero adoptando también ciertas disposiciones tenga a su alcance para impedir las violencias y castigar los delitos?

Indudablemente, ha querido decir con eso el Sr. Dato que mantendrá suspendidas las garantías constitucionales y que proseguirá la política que viene observando con los trabajadores.

Pero tal actitud es una insensatez.

Un Gobierno lleno de vida—cosa que no le ocurre al actual—no habría respondido así el pacto de la Confederación del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores. Por el contrario, haciéndose cargo de su significación y trascendencia, hubiese guiado su pensamiento a dar satisfacción en plazo breve a la idea que le ha engendrado.

El Sr. Dato se niega a ello. Pero para él. Los trabajadores, que necesitan el restablecimiento de las garantías constitucionales para propagar las ideas redentoras y acrecer su organización, le combatirán ardorosamente hasta hacerlo salir del Poder.

Y si, por cobardía de los liberales o por apoyos anticonstitucionales, sigue gobernando, ni tendrá un día de paz ni los conflictos burgueses a quienes se propiamente servirán ejercerán la explotación tranquilamente.

Llegadas ahí las cosas, el proletariado español mantendrá contra uno y otros una lucha sin cuartel.

Exigimos a la vez su dignidad y sus intereses.

Pablo IGLESIAS

El pleito de las tarifas Romanones ayuda a Dato

Las manifestaciones hechas por el Comité de Romanones son todo un tratado de psicología. El conde no se ha atrevido a ponerse enfrente del propósito de Dato de elevar las tarifas ferroviarias por decreto. Es cierto que afirma se atiene a lo dicho en el Parlamento, si bien luego, acordándose, sin duda, de su condición de tenedor de valores ferroviarios, agrega que «si Dato desistiera de ello—de elevarlas por decreto—parecería que lo hacía por temor al Sr. Cierva, lo cual redundaría en perjuicio de la autoridad y del prestigio del Gobierno».

Más claro: no puede hacer constar su voto, que si no es explícitamente favorable a la elevación de tarifas, no es tampoco como para crear un conflicto al Gobierno.

Cuando todo el país clama contra el Gobierno y protesta contra su vergonzoso ataco a los bolsillos de los españoles, he aquí que unas fuerzas liberales que aspiran al Poder para instaurar una política nueva se someten a las maquinaciones de los agentes ferroviarios que ocupan el Ministerio.

Después del mitin Nuestros compañeros, denunciados

Comentados y analizados por D. Gabino, de Orense, los discursos que pronunciaron López y López, Sanzago Pérez, García Cortés y Largo Caballero en la Casa del Pueblo, las referencias que recogió la policía han sido enviadas por la Dirección general de Seguridad al Juzgado de guardia para que éste las examine y deduzca las consecuencias que lógicamente son de presumir.

Tratándose de España y de la actuación de nuestros gobernantes, nadie pensará que el Juzgado va a examinar, con la atención merecida, las denuncias gravísimas que formuló Largo Caballero refiriéndose a lo ocurrido en Suecia y otras localidades.

Se molestará, procesará a nuestros compañeros, para que una vez más quede confirmada la táctica persecutoria que sistemáticamente realiza contra la clase trabajadora el Gobierno Dato.

A pesar de lo cual el año de venganza que siente el desacreditado político le dará resultados contrarios a los que se propone.

EN LA TRINCHERA DE LA ULTIMA CRISIS



¿Consumará el atropello?

Ocho denuncias seguidas Se persigue la muerte de EL SOCIALISTA

En lo que va del mes de septiembre todos cuantos números han salido de EL SOCIALISTA han sido denunciados, recogidas las ediciones, impedida la venta en Madrid y recogidos los paquetes en los correos.

En ninguno de los números se halla un motivo serio para la denuncia del fiscal.

Se ve claramente que lo que se persigue es la muerte de nuestro periódico.

«La Epoca» decía recientemente que la prueba del liberalismo del Sr. Dato estaba en que «permitiese la publicación de EL SOCIALISTA».

En efecto: hay centenares de suscriptores y lectores asiduos de EL SOCIALISTA que no ven nuestro periódico desde hace ocho días por la diligencia de las autoridades en recogerlo.

No decimos nada. Presentamos este caso al juicio de la opinión.

Ya llegará el momento de hablar.

SOCIEDAD EDITORIAL SOCIALISTA

Los mineros de Turón acuerdan ceder un día de jornal.

La Sección de Turón del Sindicato minero asturiano, en la asamblea recientemente celebrada, acordó unánimemente y entusiásticamente ceder un día de salario para cubrir el empréstito de un millón de pesetas.

El ambiente que existe entre los obreros turoneses en favor de la Editorial Socialista es altamente consolador y hace esperar que todos sabrán cumplir con su deber.—Varela.

Campaña de los socialistas de Santa Bárbara.

Los correligionarios de Santa Bárbara (Tarragona) están realizando una activa e intensa campaña de propaganda en favor del empréstito de un millón de pesetas.

Se esperan muy buenos resultados, los cuales nos permitirán contribuir al mejoramiento de nuestro querido diario.—El Comité.

Los mineros de Santo Andrés también cederán un día de jornal.

La Sección de Santo Andrés, del Sindicato minero asturiano, en su última reunión acordó por unanimidad ceder un día de jornal.

También acordó invitar al Comité ejecutivo de nuestro Sindicato a que realice una gran campaña de propaganda en todas las Secciones, con objeto de que no haya obstáculos para la percepción de dicho jornal.

El entusiasmo en Santo Andrés es indescriptible.—Serafín Franco, presidente; Laureano Suárez, secretario.

Empréstito de un millón de pesetas

MISION DEL PROLETARIADO

El pacto de solidaridad firmado por la C. N. T. y la U. G. T. es un hecho de extraordinaria importancia nacional e internacional.

De todos los proletariados de Europa, sólo el de Inglaterra y el de España acusan una marcada tendencia a unirse en el momento mismo en que los de las demás naciones se dividen y subdividen, no sólo en tendencias distintas, sino también en centrales sindicales y en partidos diversos.

Y tanto en España como en Inglaterra se realiza este hecho cuando el número de obreros asociados es mayor que nunca y cuando la organización sindical ha llegado a un grado de perfección como no se había conocido hasta ahora. También parece esbozarse en Italia un movimiento hacia la unificación de las organizaciones proletarias; pero, a pesar de las circunstancias favorables en que se inicia dicho movimiento, no es posible prever—a causa de la diversidad de organizaciones que en él intervienen—los resultados que del mismo puedan obtenerse.

La situación en que se halla actualmente la clase obrera española para trabajar eficazmente por su propia emancipación es, sin duda alguna, mucho mejor que la de cualquier otro país de Europa, sin exceptuar ni a Italia ni a Inglaterra.

En todas partes la burguesía nacional ha realizado una labor admirable en los órdenes económico, político y cultural; labor eminentemente de clase, es cierto, pero que ha redundado, en último término, en beneficio del país y de la civilización en general. Y si bien la clase obrera ha entablado en todas las naciones modernas una enérgica lucha contra la burguesía, acusándola con justicia de realizar todos sus progresos a costa del bienestar de los trabajadores, no por eso ha dejado de reconocer la magnífica preparación técnica de los que actualmente dirigen la producción, la distribución y el cambio y las ayudas iniciativas de los grandes capitanes de industria.

En España no ocurre nada parecido. En realidad, el proletariado español tiene muy poco que agradecer a nuestra burguesía, y mucho, muchísimo que echarle en cara. Siendo el nuestro un país pródigo en riquezas naturales, el pueblo ha vivido siempre en la escasez y en la ignorancia merced a la incapacidad y a la cobardía de las clases burguesas, esclavas o cómplices de las oligarquías políticas, a las cuales, por el contrario, los capitalistas hubiesen debido sojuzgar y destruir.

La falta de ambición, de nobles audacias y de valor cívico de la burguesía española ha tenido estas fatales consecuencias: Primera, toda nuestra economía nacional está intervenida por el capitalismo extranjero; segunda, siendo la estructura política de cada país reflejo del de su estructura económica, los Gobiernos de España están mediatizados por las grandes Empresas extranjeras, ante cuyas exigencias se vulneran todas las leyes y se cometen los mayores atropellos, y tercera, las libertades públicas—en cuya defensa tanto se distinguen los partidos burgueses radicales o simplemente democráticos de todos los países—no tienen más defensores en España que las organizaciones obreras.

Alguien ha dicho que no hay liberales en España. Es una gran verdad. Por esto la clase obrera organizada tiene que desempeñar—al mismo tiempo que se prepara para alcanzar su completa emancipación—el papel que en otros países desempeñan los partidos liberales y republicanos; por eso la C. N. T. y la U. G. T. han tenido que firmar un pacto de solidaridad para pedir lo que en cualquier otra nación la burguesía hubiese exigido a Gobierno, aun a riesgo de tener que emprender contra él una lucha a mano armada.

La bancarrota de la burguesía española ha sido aplastante, total, definitiva. En 1898, después del desastre colonial, se le presentó una ocasión única para imponerse y triunfar; tuvo, además, en el sabio y patriota Joaquín Costa un formidable líder que hizo derroches de talento y energía, y no supo ni siquiera comprenderlo. Y ahora, durante la guerra europea, se ha encontrado en condiciones favorabilísimas para desarrollar y perfeccionar la agricultura, la industria y el comercio y para transformar por completo el régimen político y administrativo de España. Sin embargo, la situación económica del país no puede ser más angustiosa y el Poder se halla, como se hallaba antes de 1914, en manos de los profesionales de la política.

Ahora, como antes de la guerra, unas cuantas oligarquías se disputan el gobierno de la nación; oligarquías que conocen muy imperfectamente los problemas nacionales, que tienen la sensibilidad completamente embotada y que desconocen en absoluto la complicada situación internacional y las graves consecuencias que de la misma pueden derivarse.

La prueba está hecha. La casta gobernante ha sido incapaz, cuando ha dispuesto de medios sobrados para realizarlo, de convertir a nuestro atrasado país en una nación moderna y civilizada. La clase burguesa, por su parte, no ha sabido organizar la producción y no se ha atrevido a acabar con el pretorianismo, el caciquismo y el poder personal.

La clase trabajadora tiene, pues, sobrados motivos para decidirse a votar por sus propios destinos y por los de la nación en general.

¿Sabrá y podrá cumplir tan elevada misión?

Todo es cuestión, como veremos en otro artículo, de organización y buena voluntad.

A. FABRA RIBAS

EL PACTO DE SOLIDARIDAD Los Comités de la C. N. T. lo aprueban por unanimidad

La Confederación Nacional del Trabajo comunica a la Unión General de Trabajadores (véase la nota oficiosa que publicamos en otro lugar de este número) que el pacto de solidaridad ha sido ratificado unánimemente por los compañeros que desempeñan cargos en el citado organismo y admirablemente acogido por los trabajadores de Cataluña.

En breve empezará una campaña de propaganda por todo el país, celebrándose reuniones públicas en las principales capitales de España.

Entusiasmo en Badalona

Tanto como en la que más, era deseada en esta ciudad la unión entre las dos grandes organizaciones obreras de carácter nacional.

Por eso la noticia de haberse establecido un pacto entre los representantes de la Unión y de la Confederación ha sido recibida, más que con simpatía, con verdadero entusiasmo por los trabajadores.

Por ser Badalona una especie de suburbio de la capital, está sujeta a las mismas medidas de rigor establecidas en Barcelona, haciéndose detenciones, cerrándose los Centros obreros, no permitiéndose la coacción a los Sindicatos en las mismas o pocas proporciones que en la ciudad vecina.

En Badalona, donde las divergencias obreras entre los partidarios de los dos organismos nacionales no habían alcanzado nunca las lamentables proporciones de otros puntos, la unión había de en-

contrar en todo momento una sanción favorable, como, en efecto, la ha encontrado.

Excepto un número por demás reducido de compañeros sectarios, cuyo espíritu intranquilo no les permite resignarse ni deducir los venturosos efectos que forzosamente ha de producir la inteligencia primero y después la unión total y definitiva del proletariado español para ir a la plena posesión de nuestros derechos, aparte este número insignificante, que esperamos fundamentadamente modificarse, a no tardar, su criterio, el resto de la población obrera no sólo aprueba y sanciona el pacto, sino que desea ardentemente que, a la brevedad posible, el proletariado español quede convertido en una familia unida, por la identidad de aspiraciones, a la familia obrera universal. Tal es el sentir y el pensar de los obreros badalonenses, y así se comprueba en manifestaciones.—UN SOCIALISTA.

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre..... 9 pesetas. Extranjero: trimestre..... 18 pesetas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD.—Anuncios: cuando no se señale sitio de su colocación, 30 céntimos línea; cuando se indique, precios convencionales. Noticias, una peseta línea. Entrefiletos, dos pesetas línea.

Año XXXV.—Núm. 3.614

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CARRANZA, 20.—Teléfono 15-77-J.—Apartado 637

Madrid, viernes 10 de septiembre de 1920

EL MOVIMIENTO AGRARIO

Primer Congreso de la Federación provincial de Cáceres

Orden del día del Congreso de Plasencia
Primero. Constitución del Congreso. Segundo. Aprobación de las cuentas. Tercero. Gestión del Comité. Cuarto. Debe la Federación provincial obrera de Cáceres ingresar en bloque en la Unión General de Trabajadores...

MAÑANA EMPEZARÁN EN PLASENCIA LAS SESIONES DEL PRIMER CONGRESO DE LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE CÁCERES. Como las Sociedades obreras de la provincia de Cáceres son casi todas agrícolas, puede afirmarse que se trata en realidad de un Congreso de obreros del campo.

PROBLEMAS URGENTES

El paludismo en el campo siega más de dos mil vidas al año y resta a los obreros más de nueve millones de pesetas de jornales.

El fuero agrario de Andalucía y Extremadura.

A los organizadores del Congreso agrario que, bajo los auspicios de la Unión General de Trabajadores, se celebrará próximamente en Andalucía brindamos hoy un tema digno de ser incluido entre los más trascendentes que han de ocupar la atención de aquella Asamblea: el paludismo, azote de la población rural y una de las principales causas del mediocre rendimiento de nuestra riqueza agrícola.

Table with 3 columns: PROVINCIAL, Morbilidad, Jornales. Lists provinces like Madrid, Toledo, Guadalajara, etc., with corresponding mortality and earnings data.

A pesar de su gravedad, el problema del paludismo no ha merecido ni merece la solicitud del Poder público, porque si bien es cierto que recientemente actuó éste en Villarín de Campos (Zamora), ante el alarmante crecimiento de la morbilidad (95 por 100 de la población), y en la colonia agrícola de San Pedro de Alcántara (40 por 100 de los obreros de la misma), fué debido a altas excitaciones con motivo de la visita de una Comisión de vecinos que vino a Madrid y no se anduvo con rodeos, y a la convención, en el segundo caso, de la Sociedad General Azucarera, que explota, como es sabido, dicha colonia.

La región de Andalucía occidental, o sea la constituida por Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva, debido a la extensión de sus focos palúdicos (214.002 hectáreas), que derivan de las numerosas marismas originadas del Guadalquivir, es la de mayor morbilidad (86.200 habitantes en conjunto), y considerando separadamente cada una de las provincias consignadas, corresponde a la de Cáceres el primer lugar. La cifra de 5.890 hectáreas de terrenos palúdicos asignada a la región de

Levante, que integran Valencia, Alicante, Castellón y Murcia, no es fiel expresión de la realidad, por cuanto ni los arrozales, ni las balsas de cáñamo, ni otros focos análogos están incluidos en ella. Teruel, Logroño, Alava, Vizcaya, Guipúzcoa, La Coruña, Lugo y Canarias no figuran como invadidas de paludismo.

Teniendo presente, además de los datos de pérdidas expuestos, la plusvalía, una vez saneados, de los terrenos palúdicos, resulta que la economía nacional experimenta un quebranto anual de más de 72 millones de pesetas. Pero aun es más sensible la pérdida de miles de preciosas vidas...

En Sevilla se persigue a los trabajadores

ESTADO DE LAS HUELGAS
SEVILLA, 8.—Continúan sin solucionar-se las huelgas de fundidores y caldereros que llevan de duración ocho semanas. Los patronos metalúrgicos amenazan con el cierre si para el lunes no se han solucionado. Carecen de fundición y esto hace que no puedan seguir trabajando con todo el personal.

BAJO EL GOBIERNO DE DATO

SEVILLA, 8.—Estamos en plena represión; hace dos días han sido detenidos siete sindicalistas, entre ellos Chacón, Garcés y Torrelles, que han sufrido en conducción ordinaria para Carmona. Ayer, en ocasión de estar reunidos para efectos de cotización en el Centro de la calle Enadrillada, donde están domiciliadas varias Sociedades, penetraron varias parejas de guardias de Seguridad y policías, deteniendo, según testigos presenciales, a 45 obreros; la mayor parte de ellos directivos y delegados de talleres.

AUTO DE FE CON "EL SOCIALISTA"

SEVILLA, 8.—Nos hemos visto privados de leer EL SOCIALISTA algún día. Circula el rumor en Correo de que han realizado con él un auto de fe, incautándose de él las autoridades en la estación y quemándolo.

El pacto de anarquistas y socialistas

El compañero Núñez de Arenas nos ruega la publicación del siguiente suelto: "La Internacional", que es el periódico español que primero dió noticia de las condiciones de ingreso en la Tercera Internacional y de las decisiones de Moscú respecto a los Sindicatos, habla hoy del pacto entre anarquistas y socialistas.

Además publica: Contestación a los vocales del Instituto.—La fusión del proletariado.—Declaraciones de Pedro Sierra y artículos políticos, sindicales y literarios de Lenin, Radek, López Baeza, Torralva Beci, Rivas Cherif, etc. Gran profusión de grabados de asuntos españoles, rusos, etc.

Consulado americano de Sevilla
Quejas de los emigrantes
Nos escriben algunos compañeros emigrados a Norteamérica, de las minas de Riotinto, protestando contra los abusos que, según parece, comete con ellos el consulado americano en Sevilla.

Smith Premier Modelo 107. La máquina para escribir más perfecta. Única de teclado completo y escritura visible.

La más sólida! La única indestructible! No hay otra que la iguale y ninguna que la supere. Pidan Catálogo a los Agentes generales en España. LEBLANC Y PERIQUET HERMANOS. Peligros, 14 y 16.—MADRID

Unión General de Trabajadores

Reunión de la Ejecutiva.

Añoche celebró sesión la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, y conoció de los siguientes asuntos: INGRESOS. Zamora, Constructores de calzado, se le dice que lo hagan por conducto de su Federación; Aguilár de la Frontera, Agricultores, con 350 afiliados; Canals, Sociedad obrera, y Oviedo, Sindicato de empleados y obreros de la Diputación y Ayuntamiento de Asturias, con nueve Secciones y 607 asociados.

Los mineros de Guardo van triunfando

BARRUELO, 8.—Tres meses hace que los mineros de la anthracia se declararon en huelga para exigir un aumento en los salarios. Durante tres meses estos valientes compañeros no han desmayado ni un solo momento, pues no ha habido ni un obrero que traicionara su causa, a pesar de ofrecer los patronos salarios de 15 y 20 pesetas a los que quisieran trabajar. Todo lo despreciaron, y el tiempo les ha dado la razón, pues han deshecho la Patronal de mineros, y tres patronos han firmado con el Sindicato minero castellano las siguientes mejoras:

Desde Eibar Desde Asturias

La huelga de los metalúrgicos y Propaganda socialista

INJUSTA Y CONTRAPRODUENTE INTERVENCIÓN DE LA GUARDIA CIVIL
Por efecto de una reclamación de aumento de salario y de precio en las tarifas negada por la generalidad de los patronos, los más importantes de Eibar, hoy se han declarado en huelga los obreros metalúrgicos que trabajan en los talleres de dichos patronos. Contrasta esta actitud de los patronos pudentes con los actos pertenecientes a la nueva Asociación patronal—por la conducta de otros patronos de talleres más modestos, que aceptaron las reclamaciones.

Mitin de solidaridad con Rusia
ALCOY, 8.—Con entusiasmo indescriptible, se celebró el día 5 del corriente un gran mitin de protesta contra toda intervención bélica de los Estados burgueses en Rusia. A las cinco de la tarde, y con un lleno completo, dió comienzo el acto. El compañero Jorge Miró, que presidió, dirigió un saludo de prosperidad para la República rusa, que fué aceptado en medio de una salva de aplausos.

El juego en Pontevedra

PONTEVEDRA, 8.—Una vez más nos dirigimos al Gobierno para que llame la atención del gobernador civil de esta provincia, a fin de que cese cuanto antes el abuso del juego, que tanto en la capital como en Vigo y en todas las villas y aldeas está produciendo graves trastornos entre las clases trabajadoras, a las que se desvalija inicua.

Acción municipal socialista

VALENCIA DEL VENTOSO, 9.—Con aplauso de los trabajadores y de las personas imparciales está realizando el sindicato socialista una excelente labor encomendada a perseguir a los tahoneros que roban constantemente en el peso del pan. Se ha decomisado una importante cantidad de piezas de a kilo, que han sido repartidas entre las personas más necesitadas de la localidad.

M. ROCA Fotógrafo. Teluán, 24 MADRID. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1910. EL SOCIALISTA. Telé. 15-77-J. IMPRENTA DE EL PAIS, MADRID, 8